

Fecha: 28-06-2025 Medio: La Tercera Supl.: La Tercera - Pulso Tipo: Noticia general

Título: El debut de Andrés Trautmann a la cabeza del Santander

Pág.: 10 Cm2: 582,8 VPE: \$5.798.447 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 78.224 253.149 No Definida

El debut de Andrés Trautmann a la cabeza del Santander

El ejecutivo que reemplaza al español Román Blanco como gerente general y country head de la entidad de capitales españoles, comenzará este martes 1 de julio su gestión en la institución, con una agenda marcada por encuentros internos. Con una carrera de más de 13 años en el Grupo Santander, el ingeniero comercial de la Universidad de Chile, que es un aficionado al Ironman, llega con el encargo de seguir con la digitalización de la firma y fortalecer nuevos negocios.

FERNANDO VEGA

stá todo listo, dicen en el banco. Este martes 1 de julio de 2025, Andrés Trautmann Buc (48) asumirá como el nuevo gerente general y country head del Santander Chile, una posición que él mismo -aficio-

country head del Santander Chile, una posición que él mismo -aficionado al triatlón- ha calificado ante sus cercanos como el inicio de una nueva carrera. Y el mercado lo mira atento: una de sus principales misiones será seguir con la digitalización de la entidad y reforzar su participación en los diferentes negocios.

La entidad de capitales españoles -tiene el 17,5% del mercado en colocaciones y depósitos- ha preparado una serie de actividades internas para oficializar la asunción del ejecutivo, cuyo nombramiento se dio a conocer el 31 de enero pasado mientras aún lideraba la vicepresidencia eiecutiva de Santander Corporate & Investment Banking (CIB), un negocio que hizo crecer la presencia de la entidad en el mercado local de las finanzas corporativas, con emisiones de bonos de firmas como SOM, Cencosud, Mall Plaza, Codelco y Latam, entre otros, y que también asesoró la compra de Abastible en España y Portugal. Según el comunicado que envió el banco anunciando su nombramiento, durante el último tiempo, el ejecutivo también había sumado a sus funciones el negocio de Banca Empresas e Instituciones y Santander Consumer Finance, la imparable división de préstamos automotrices de la firma hispana. "Tiene un perfil marcadamente comercial y de servicio, muy centrado en ofrecer soluciones a la medida". respondió un antiguo exejecutivo del banco al ser consulado por su

Trautmann Buc llega en reemplazo del español Román Blanco, quien inició su estadía en Chile en agosto de 2022, dejando un sello de estar en terreno e iniciar la transición del banco al mundo digital. Blanco llegó en sustitución de Claudio Melandri, quien llevaba una década en este puesto (continuó como presidente del directorio) y de Miguel Mata, quien era el gerente general. Con el primero, Trautmann es muy cercano. "Una relación muy cordial, cada uno en su estilo", aclaran en su entorno.

Cuando a fines de enero el Santander anunció la salida de Blanco, la entidad destacó que en su gestión el ejecutivo español aceleró la transformación del banco, fortaleciendo nuevos negocios como el sistema de pagos Getnet y los productos digitales. En el Santander de Chile se echo a andar por primera vez en América Latina el software Gravity, una creación 100% de la institución hispana y que es la responsable de que hoy la entidad procese sus datos en la nube.

El 15 de mayo pasado, en el Santander Day -un evento anual de comunicación y lanzamiento de productos del banco-, Trautmann hizo su estreno público. Acompañó a Blanco en el anuncio de los proyectos estratégicos. "Es un tremendo desafío, es una tremenda responsabilidad, a más de alguien le decía alguna vez que, uno esto no lo busca, no se lo espera, pero la banca te va llevando a esto", dijo a los periodistas que le preguntaron por su nuevo rol.

En las últimas semanas, Trautmann y Román han estado trabajando en el traspaso.

Un "hombre de números"

Como un "hombre de números", lo definió un excompañero de ingeniería comercial de la Universidad de Chile, de donde egresó el 2000, en una generación donde varios terminaron dedicados a las finanzas y el emprendimiento, según señalaron



algunas personas que hablaron con Pulso. El "gringo", o el "alemán" como lo recuerdan, destacaba haciendo cálculos durante sus años de estudiante, a fines de los 90. "Nunca fue muy bueno para hablar", añadió un excompañero que después de terminar la universidad supo que Trautmann había fichado para la eléctrica Enersis, donde estuvo un año y medio como analista.

En 2001 Trautmann Buc saltó al área de Private Equity de la consultora económica y financiera Econsult, donde se quedó por casi 4 años.

Después se fue a la banca de inversiones del Santander a Londres, donde estuvo casi 6 años, una experiencia que según él mismo ha dicho a cercanos fue clave para su carrera, ya que le correspondió trabajar en un entorno muy competitivo. Volvió a Chile como jefe de ventas para clientes institucionales, del mismo Santander, pero estuvo menos de un año, porque recibió una oferta de Goldman Sachs para irse a trabajar a Nueva York como encargado de ventas para la zona andina. Partió en junio de 2013 y se quedó hasta agosto de 2018.

Varias fuentes aseguran que el mismo Melandri fue quien lo convenció de volver a Chile para reemplazar en CIB al histórico Fred Meller, hoy director del banco Internacional. Si se suman las idas y venidas, Trautmann junta poco más de 13 años en el Grupo Santander.

70,43 millas en Taupō

Trautmann, cuyo apellido es bien conocido en la Araucanía porque su abuelo Héctor Trautmann fue alcalde de Ancud en los 60 y su familia poseía tierras en la zona, creció en Rancagua, donde su padre, el cirujano infantil Héctor Trautmann trabajaba en el hospital local. Tiene dos hermanos: Paola y Hans.

Casado, con tres hijos practica triatlón de manera competitiva. A fines del año pasado participó en el Ironman de Taupo, en Nueva Zelandia, un circuito de 70,43 millas (113,137 kilómetros), considerado algo así como el pináculo de las carreras Ironman en el mundo y en el que se registraron 7 mil triatletas profesionales y de todas las edades.

Por lo mismo también es considerado un hombre de desafíos. Quienes lo conocen destacan su disciplina y método, que serán clave para afrontar los encargos y expectativas del banco que preside Ana Botín.

Todo está todo listo, en el piso 21 de la torre de calle Bandera 140, donde se ubican las oficinas centrales del holding en el centro de Santiago, para la llegada del nuevo hombre fuerte del Santander en Chile.

